Av. Des Comtes de Savoie 1 Case postale : 295 CH – 1844 Villeneuve VD +41 21 553 28 99 +41 76 792 27 07 www.action237-suisse.ch



Siège de Yaoundé Boite postale : 6828 Yaoundé, Cameroun +237 620 29 12 54 +237 662 09 83 85 ong@action237-suisse.ch

SUR LES VIOLATIONS GRAVES ET RÉPÉTÉES DES DROITS HUMAINS DANS LE LAMIDAT DE GAROUA, RÉGION DU NORD CAMEROUN.

L'ONG **Action 237-Suisse** exprime ses vives inquiétudes sur les récents évènements qui se sont déroulés au sein du Lamidat de Garoua, capitale de la Région du Nord Cameroun.

D'après les informations à notre disposition, le mardi 19 septembre 2023, le nommé **Saidou Djaouro Toro**, âgé de 93 ans, Chef du Village TINGLIN dans la région du Nord Cameroun, et deux de ses fils ont été séquestrés au sein du Lamidat de Garoua, puis remis aux forces de l'ordre après plusieurs heures de séquestration.

Ils ont par la suite été placés en garde à vue sur ordre du Lamido de Garoua sans aucun motif apparent.

L'ONG **Action 237-Suisse** condamne fermement de tels agissements qui sont pris en violation grave des dispositions du code de procédure pénale camerounais.

L'ONG **Action 237-Suisse** invite les autorités camerounaises à veiller au respect des droits de la **communauté Fali** de Garoua qui se sent marginalisée par le comportement humiliant et pour le moins agressif du Lamido de Garoua.

L'ONG **Action 237-Suisse** se sent interpelée face à la récurrence des violations des droits humains mises au crédit du Lamido de Garoua.

En effet, cette situation rappelle les tristes évènements ayant conduit à la mort de **Ali Youssef**, un jeune de 16 ans, survenue dans l'enceinte du lamidat de Garoua dans les conditions jusqu'à date non élucidées par l'Etat du Cameroun. Les faits se sont déroulés le 31 janvier 2022.

Av. Des Comtes de Savoie 1 Case postale : 295 CH – 1844 Villeneuve VD +41 21 553 28 99 +41 76 792 27 07 www.action237-suisse.ch



Siège de Yaoundé Boite postale : 6828 Yaoundé, Cameroun +237 620 29 12 54 +237 662 09 83 85 ong@action237-suisse.ch

Elle rappelle également les faits qui se sont produits en février 2023 où les enfants ont été séquestrés au sein du Lamidat de Garoua, ainsi que les sévices corporels administrés à un membre du Conseil Municipal de la Commune de Garoua 3ème, qui a été violemment châtié en 2018 et reçu plus de 120 coups de fouets pour « infidélité », ceci au sein même du Lamidat de Garoua.

L'ONG **Action 237-Suisse** dénonce de tels abus de pouvoir et d'autorités et appelle les autorités camerounaises de bien vouloir faire cesser ces pratiques moyenâgeuses qui n'honorent pas l'Etat de droit au Cameroun.

Enfin, l'ONG **Action 237-Suisse** informe l'opinion publique qu'une délégation de l'organisation séjournera ces prochaines semaines à Garoua afin de mener une enquête sur les causes réelles de tels agissements propices à générer des tensions ethniques au sein des communautés qui pourtant vivent paisiblement côte à côte depuis des lustres.

Au terme de cette enquête, l'ONG Action 237-Suisse entend dresser une liste des propositions susceptibles de résoudre les problèmes rencontrés par la Communauté Fali de Garoua.

Fait à Villeneuve VD, le 28 septembre 2023

